

# ETAPES

## NOTES

de culture chrétienne  
pour le temps de CARÊME

à St-Albert-le-Grand  
2715, chemin de la Côte Ste-Catherine



---

## PRÉSENTATION

Ces documents sont le fruit d'une collaboration des membres laïcs de notre Assemblée. La publication de ces NOTES fait suite au désir exprimé par quelques-uns d'entre nous d'approfondir ou de ré-orienter leur compréhension des grands thèmes de la religion chrétienne. Elles suggèrent à la fois une démarche personnelle, qui s'exprime par la recherche et par la méditation individuelle, et un échange de vues, qui exige des réunions d'étude pour agrandir l'éventail de nos perceptions. A titre d'essai, ces NOTES DE CULTURE CHRÉTIENNE paraîtront d'abord à l'occasion des Fêtes de Pâques et de Noël. Quand les rôles seront mieux déterminés dans l'équipe de publication, il vous sera possible de faire parvenir vos impressions et d'offrir votre collaboration.

*Quelques Amis  
de St-Albert-le-Grand*

## MONTONS À JÉRUSALEM

*ALBERT LÉVESQUE,  
Recteur de l'église*

### CONSTATATIONS

Nous vivons notre foi chrétienne dans des rencontres où notre sensibilité religieuse s'exprime d'une façon profonde et sincère. Cependant, qu'on nous demande de justifier ou de présenter notre foi et nous voilà dans un grand embarras. Notre expérience religieuse dépasse peut-être la conscience que

nous en avons. Les enfants mettent parfois leurs parents devant des questions auxquelles ceux-ci ne savent répondre. La même expérience est souvent vécue par les professeurs que les étudiants interrogent. Les parents et les professeurs ont une expérience très profonde de leur vie de foi, mais ils ont peine à l'exprimer, ils ne savent en rendre témoignage. Ces constatations révèlent un problème : la difficulté de prendre conscience de sa foi et de l'exprimer. Elles nous suggèrent aussi quelques objectifs vers lesquels nous pourrions tendre.

### **OBJECTIFS**

Au moment où nous nous préparons à la plus grande célébration de notre foi, il nous semble bon de faire la lumière sur ce que nous allons vivre et de tenter de nous exprimer à nous-mêmes les démarches que nous souhaitons réaliser. C'est au niveau de la connaissance précise de notre foi que nous pourrions tenter une première démarche. Connaissons-nous cette foi assez précisément pour l'exprimer dans une certaine correction ? Pourrions-nous, à brûle-pourpoint, répondre à la question suivante : qui est Jésus ? pourquoi croyons-nous en Lui ?

Cet objectif s'exprimerait bien ainsi : convertir notre pensée; découvrir ce que Dieu a fait de nous. Cette démarche me semble être la plus appropriée à notre situation et à l'invitation qui nous est faite d'entrer en carême, de découvrir Jésus.

### **MOYENS À METTRE EN OEUVRE**

La conversion d'une pensée est une démarche qui s'enracine dans la liberté même de la personne. C'est à cette liberté que nous proposons les démarches suivantes :

**1. Démarche personnelle.** Pour parfaire la connaissance il y a un moyen tout indiqué, la lecture d'un livre approprié. Le même livre ne peut plaire à tous ni répondre à tous les besoins. Afin de favoriser un choix, une exposition de livres principaux sera présentée à l'auditorium du monastère après la messe de ce dimanche. Les livres seront présentés de façon que vous puissiez choisir celui qui correspond le plus à vos goûts et besoins.

**2. Démarches communautaires.** Trois types de démarches sont proposées. Sous le thème *Où est Jésus dans notre vie* nous nous rencontrerons vers la

mi-carême pour faire le point sur nos démarches personnelles. Le second type consistera en une série de quatre catéchèses sur la *Signification de l'Eucharistie*. Elles ne peuvent être en meilleure situation car c'est l'Eucharistie de Pâques que nous nous préparons à célébrer. Le troisième type comprendra des rencontres d'information et d'échanges. Leurs thèmes : les différents points de la célébration du carême, signification et actualité.

**3. Célébration liturgique.** Ces démarches personnelles ou communautaires seront soutenues par des célébrations liturgiques. Les mercredis et vendredis de carême ayant toujours été des célébrations privilégiées dans la tradition chrétienne, nous nous permettrons de renouveler cette tradition. A ces messes des mercredis et vendredis, il y aura une brève homélie de deux ou trois minutes à chacune des messes de la journée. Il va de soi que nos rencontres pour l'Eucharistie dominicale demeurent les célébrations privilégiées entre toutes.

### **UN CARÊME POUR NOTRE TEMPS**

Par ces démarches personnelles, communautaires et liturgiques, nous croyons retrouver la grande tradition de la préparation à Pâques. Il n'a jamais été de tradition dans l'Église d'entreprendre un jeûne dont l'essentiel serait de se faire souffrir. Le jeûne a toujours été un temps de préparation à la prière collective, à la rencontre du Seigneur dans l'Eucharistie.

De tous temps les gens qui ont accepté de se réunir pour célébrer l'Eucharistie ont dû renoncer à certaines activités, à certaines autres rencontres. Et c'était là le jeûne principal que cette abstention d'activités en fonction de la participation aux rencontres fraternelles.

Cette conversion de notre pensée à laquelle nous sommes tous invités en ce début de carême nous appellera sans doute à faire de très nombreux choix et, par le fait, à faire certains renoncements. N'est-ce pas là pour notre temps le jeûne qui plaît au Seigneur ?

« Quand nos péchés seraient plus rouges que l'écarlate, ils deviendront plus blancs que neige, dit le Seigneur tout-puissant » (Isaïe).

**Ceux qui veulent participer aux rencontres de St-Albert-le-Grand sont invités à se procurer une carte d'inscription qu'ils pourront remplir afin de nous permettre de les inviter, à l'occasion.**

# JALONS

---

## CATÉCHÈSES

Courtes instructions sur l'Eucharistie de 11 h. 10 à 11 h. 20 avant la messe dominicale à l'Eglise.

6 mars — Thème : Une prière spéciale, l'Eucharistie.

13 mars — Thème : Une prière collective, l'Eucharistie.

20 mars — Thème : L'Eucharistie de Jésus.

27 mars — Thème : Notre Eucharistie.

## RENCONTRES

Le dimanche soir à 8 h. 30, au Salon.

Réunion d'information et d'échange : Court exposé suivi d'échange de vues.

13 mars — Thème : D'où vient notre carême ?

20 mars — Thème : Pâque hebdomadaire et Pâque annuelle.

27 mars — Thème : Jeûner pour écouter la Parole.

3 avril — Thème : Les jours saints révèlent Pâque.

Date à venir — Mise en commun du travail personnel.

— Où est Jésus dans notre vie ?

## CÉLÉBRATIONS LITURGIQUES

Sur semaine, messe à 7 h. 30, 11 h. 40 et 5 h. 30;  
les mercredis et vendredis, brève homélie à chaque messe.

## CÉLÉBRATION COMMUNAUTAIRE DE LA PÉNITENCE

Le soir à 8 h. 30, les 1er et 5 avril.

De même que nous entreprenons ensemble cette préparation à Pâques, de même nous pourrions nous rencontrer pour recevoir le pardon de Dieu dans la confession personnelle et nous réjouir du pardon qui est ainsi accordé à tous. Alors, dans la joie nous pourrions célébrer Pâques.

*Pour recevoir le pardon de Dieu, vous pouvez vous présenter au confessionnal de l'Eglise tous les soirs à 5 heures, sauf le dimanche.*

